

平成30年度第1回狭山市情報公開及び個人情報保護審議会会議録

開催日時 平成30年5月16日（水）
午後1時30分から午後2時まで

開催場所 市役所 3階 301会議室

出席者 田村委員、織田委員、五百旗頭委員、粕谷委員、篠原委員

事務局 浅見総務部長、増田総務部次長、堀口主幹、真坂主任

傍聴者 なし

1 議題

平成29年度情報公開制度の実施状況及び個人情報保護制度の実施状況について

2 会議の経過

会長 それでは、議題の1番について、事務局より説明願います。

事務局 平成29年度情報公開制度の実施状況及び個人情報保護制度の実施状況について説明いたします。

はじめに、情報公開制度の実施状況のうち開示請求についてですが、こちらは、市民及び市内に事業所等を有する法人等が開示請求できることとなっており、受付件数は211件ございました。平成29年度は平成28年度の330件と比較し、119件の減少となっております。

請求への対応状況ですが、全部開示が48件で全体の22.7%、部分開示が98件で46.4%、不開示が62件で29.4%、取下げが3件で1.4%となっており、不開示につきましては、文書不存在によるものとなっております

次の開示申出ですが、こちらは、開示請求できるもの以外からの開示申出で、件数は31件でした。平成28年度は37件の申出がございましたから、6件の減少となっております。

申出への対応状況は、開示が11件で全体の35.5%、部分開示が17件で54.8%、不開示が2件で6.5%、取下げが1件で3.2%となっております。こちらの不開示2件につきましても、開示請求同様文書不存在によるものです。

情報公開制度全体といたしましては、平成28年度の367件から242件と大幅な減少となっておりますが、近隣市の状況を確認しましたところ、入間市は88件、飯能市は34件、所沢市は、平成28年度ですが、138件の申請件数となっており、近隣と比較いたしますと、

本市は極めて多い申請件数となっております。

請求及び申出件数の多い所属は、水道施設課 26 件、政策企画課 24 件、財産管理課 18 件、職員課 17 件、都市計画課 14 件となっております。

請求件数の多かった課の主な請求内容といたしましては、水道施設課は、資材単価表、工事関係の設計書、政策企画課は、旧中央公民館跡地利用に関する文書、財産管理課は、公用車の運行に関する文書や清掃業務委託の履行確認等に関する文書、職員課は、職員の出勤記録や死亡した職員に関する調査記録、都市計画課は、入曽駅周辺整備事業に関する文書となっております。

以上が情報公開制度に関する実施状況です。

次に、個人情報保護制度の実施状況についてですが、開示請求は、15 件となっております。平成 27 年度が 28 件、平成 28 年度が 18 件でしたので、若干の減少となっております。

請求への対応状況ですが、全部開示が 5 件で全体の 31.3%、部分開示が 8 件で 50%、不開示が 2 件で 12.5%、取下げが 1 件で 6.3%となっております。

個人情報に関する近隣市の請求件数につきましては、入間市が 15 件、飯能市が 25 件、所沢市が、平成 28 年度ですが、47 件となっており、こちらは突出している市は近隣ではございません。

また、請求先を見てもみますと、市民課 8 件、保育幼稚園課 2 件などで、内容といたしましては、住民票・戸籍などの申請状況、保育要録などが主な内容でありました。

以上で説明を終わらせていただきます。

会 長 事務局から説明がありました。ご質疑ご意見等ありますか。

委 員 28 年度に多かった道路雨水課への請求が、29 年度は少なくなっているようだが、組織改正等が影響しているのか？

事 務 局 組織改正は影響しておりません。28 年度は、道路雨水課のある事案に対して多くの開示請求がされておりましたが、29 年度には、その数が減少している状況です。

委員 不開示決定がされたことに対して、裁判まで発展したケースはあったのか？

事務局 開示請求に係る裁判はありませんでした。

委員 29年度は大幅に請求件数が減っているように見受けられるが、何か理由があるのか？

事務局 28年度の請求件数が多かったことから、29年度は文書の特定や説明に時間をかけており、それが請求件数の減少に繋がった可能性はあります。請求件数は100件以上減少しておりますが、説明等に時間をかけていることから、開示請求に対応する時間は変わっていないものと思われれます。

委員 「～に係る一切の文書」という請求があった場合、開示対象となった文書ごとに件数を数えているのか？

事務局 請求書1枚を1件と数えております。

委員 29年度は不開示決定の件数が多いように見受けられるが、ほぼ全部が文書不存在ということか？

事務局 請求を受理する前に所管とともにヒアリングをする中で、当該文書は作成・取得していないので不存在である旨を説明しておりますが、請求者から不開示決定を出してほしいと言われるケースがあり、その場合は請求を受理し、対応しているのが現状です。

委員 狭山市において、存否応答拒否はあったか？

事務局 ありませんでした。

委員 開示決定に対する審査請求は出ているのか？

事務局 不開示決定に対する審査請求が1件ありました。不開示の決定の割合からすると、審査請求の件数は少ないと思われれます。

委 員 個人情報保護制度について、市民課に対する請求内容は、住民票や戸籍の申請状況が主なところか？

事 務 局 そのとおりです。

委 員 第三者に対して住民票の写し等を交付した際に、本人にその旨を通知する本人通知制度において、申請者を本人に知らせるか否かの対応が自治体によって異なっている。渋谷区では、全国で初めて申請者を本人に通知したが、狭山市の対応はいかがか。

事 務 局 確認できておりません。

委 員 渋谷区では本人の権利保護の観点から申請者を通知したという経緯があり、時代はそちらの方に流れていると思われる。狭山市の対応について、次回審議会までに状況が分かれば教えてほしい。

委 員 総務の所管ではないと思うが、マイナンバーカードの交付状況はいかがか？

事 務 局 交付件数については、総務課では把握しておりません。市職員に対してはカードを取得するよう勧奨していますが、現状、免許証などの身分証明を持っていればあまり不都合がなく、免許証を持っていない方や免許証を返納された方が、身分証明としてカードを取得するケースが多いのかと思われます。市全体の取得率は低いと思われます。

会 長 他にご質疑等がないようでしたら、本日の議事を終了としますが、事務局から何かありますか？

事 務 局 特にありません。

会 長 以上で、本日の議事を終了し、閉会いたします。